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去年夏天，《三十而已》在上海开拍，该剧讲述
了都市女性在三十岁这一重要年龄节点时， 所遭
遇的多重压力和人生态度的故事。一年之后，这部
都市情感剧已成为大街小巷人们口中议论最多、

人气最高的作品。 剧中除了三名美女主演光彩夺
目外， 几位男性角色同样以鲜明的特点和人物形
象深入人心，其中，中国香港演员马志威饰演的帅
气多金的海归梁正贤，绅士气质俘获众人芳心。

脱下戏服， 生活中的马志威则是一名不折不
扣的球迷， 自称每去一个地方都会入手一件球衣
的他，同样对上月重启的中超联赛投以关注目光，

“最关注的球队是上海上港，希望下次有机会再来
上海时，可以看他们比赛，也希望他们在联赛开始
后的成绩能够一路好下去。 ”

私下里的马志威热爱生

活，有保持健身的习惯，当然，

所有运动中，足球无疑是他最

热爱的那一项。 在其个人社交账号简

介中就写着：其实 ，我是一名足球运

动员。 1998年的法兰西盛夏成为许多

人爱上足球的开端 ， 马志威也不例

外，那一年中，他记住了法国队捧杯

的荣耀，更钟情于“外星人”罗纳尔多

的精湛球技。

2003年，西甲皇家马德里在赛季前

开赴亚洲进行拉练备战， 其中一站就

是中国香港， 那是马志威第一次近距

离观看欧洲豪门比赛，这一次，他再度

被这项世界第一运动的魅力折服。

东方体育：许多剧迷和球迷发现，

你的个人社交账号上有不少和足球有

关的内容， 生活中的你也是一个狂热

的足球迷？

马志威：我在现实生活中，绝对是
一个非常喜欢足球的球迷，一般来说，
如果前一天晚上有比赛而我没来得及
看的话，通常第二天起床后第一时间
我就会去看比赛的精彩视频和赛果，
我真的是一个非常、非常喜欢足球的
球迷。

东方体育： 能否介绍一下你和足

球之间的故事， 是从什么时候开始喜

欢足球的呢？

马志威：是在20多年前，1998年法
国世界杯（开始）。那个时候我还在念
书，不过平时我和我的朋友就已经很
喜欢踢足球了，那年我们就在电视上
看到了罗纳尔多，他的技术实在是太
出色了。从那时起，我就完全爱上了足
球这项运动。

东方体育： 还记得人生中第一次

现场看球的经历吗？

马志威：应该是在2003年皇家马
德里来香港比赛的时候，我还记得我
和我朋友一起去买球票的情形，那个
时候我的梦想就是去皇家马德里的
主场看比赛。到了2015年的时候去西
班牙马德里，终于有机会去他们的伯
纳乌主场看球，那种感觉真的很棒，
就像是少年的梦想终于实现了一样。

和许多热爱足球的球迷一样，马

志威也喜欢经常去球场踢上几脚。 不

过他笑称，现在自己年纪逐渐大了，为

了不影响日常工作， 因此很少会再像

以前那样踢球。当然，这并不影响马志

威通过其他方式继续追求那份热爱，

无论是工作还是旅游，每到一个地方，

他总会收藏一件当地的球衣， 用马志

威自己的话说就是“这样做，可以找回

一些童年的回忆”。

东方体育： 足球是一项对抗程度

较高的运动，有一定受伤风险，你平时

会经常踢球吗，擅长什么位置？

马志威：确实，足球运动是一项比
较容易有受伤风险的运动，年轻时还
可以，哈哈，现在年纪开始慢慢大了，
每次踢完球后我都会受伤，后来我也
开始比较注意和小心，尽可能不要因
为踢球而影响到正常的工作。一般来
说，只要上了球场，我还是很拼的，非

常投入。我比较擅长的位置是中场、前
锋，今年受疫情影响，中国香港的球场
都关闭了，所以就只能留在家里面做
一些基本的训练。

东方体育： 家中是否也会收藏一

些足球装备？ 比如球衣、球鞋等？

马志威：我家里有许多球衣，我有
一个习惯，每到一个地方工作或者旅
游，都会去寻找当地球队的球衣买来
收藏。我很喜欢那些上世纪90年代的
球衣，因为那是我开始喜欢足球的年
纪。当时年纪还小，自己没有什么钱，
看到喜欢的球衣也没办法买，现在有
能力了，我就会去找那些球星的球衣，
也相当于是找回一些童年的回忆。

东方体育：如此热爱足球，那你是

否曾梦想过要当一名职业球员？

马志威：不只是曾经，直到现在，
我的梦想都是成为一名职业足球运
动员！但是我知道现在已经很难了，
因为我年纪比较大了，也不像年轻时

候那样能跑。其实我小时候有参加过
许多比赛，不过没办法，要在中国香
港这里去做一名职业足球运动员并
不容易，因为我们没有太多太好的软
硬件配套去训练，但是无论如何，这
样一个梦想我一直没有放弃过，到现
在我还是这样想的：想成为一名职业
足球运动员。

7月25日，2020赛季中国足球超级

联赛重燃战火，上海上港队在7月27日

迎来首战， 结果他们3比1战胜天津泰

达取得开门红。赛后，马志威在个人社

交账号上点赞俱乐部官方发布的比赛

动态；8月2日，相同的一幕又发生在上

港赢下与河北华夏幸福的比赛后，可

见马志威对于上港的比赛情况颇为关

注。通过此次采访我们得知，热爱足球

的他，的确一直关注着中超联赛，这其

中，先后拥有着武磊、胡尔克和奥斯卡

的上海上港，是他最关注的球队。

东方体育： 平时最喜欢看哪些国

家的足球联赛， 最喜欢的球队又是哪

一支呢？

马志威：如果说最喜欢的球队，那
一定是皇家马德里。从最初到现在，我
喜欢他们已经有20多年了，至于比赛
的话，英超我都会去看，所有欧洲联赛
的比赛也都关注。英超联赛中最喜欢
的球队是切尔西，意甲联赛中国际米
兰的比赛看得比较多⋯⋯只要第二天
没有工作，我都会熬夜去看球的。

东方体育：现在你的足球偶像是？

马志威： 如果要算现役的话，那
必然是C罗。他的求胜欲望，对胜利的
渴望，以及他的这份斗志值得我们去

学习。如果算上以前已经退役的球
员，那当属齐达内，球员时期的他非
常成功，现在成为了皇马的主教练，
看他踢球很享受，感觉就像在跳芭蕾
一样优雅。

东方体育： 在你先前个人社交账

号的点赞内容中， 有不少球迷发现上

海上港队出现的频率不低， 你也关注

中超联赛吗？对这支球队有哪些了解？

马志威：中超联赛中，我最关注的
球队是上海上港。去年我在上海拍《三
十而已》的时候就想过要去看他们比
赛，可是当时真的太忙了，也不知道去
哪里可以买票（笑），所以就没来得及

去看球。关注他们是因为之前武磊也
在上港队中效力，同时我也非常喜欢
奥斯卡和胡尔克这两名球员，希望下
次有机会再来上海时可以去看他们的
比赛，也希望他们在中超联赛恢复之
后的成绩可以一路好下去。

东方体育： 未来是否也会考虑去

接触、拍摄一些足球题材的作品？

马志威：如果有机会，那一定会去
拍。但是我觉得在华语电视剧和电影
中，足球题材的作品挺少的，可能是因
为比较难拍，希望将来可以有多一些
关于足球题材的作品，那样我就有机
会可以去参演啦。

“时刻关注武磊，有机会去看上港的比赛”

“每到一个地方都会收藏当地球衣”

对罗纳尔多一见钟情
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———荧幕“海王”，他是上港球迷马志威

本版撰稿 首席记者 刘闻超

 我小时候有参加过
许多比赛，但要在中国香
港这里去做一名职业足球运
动员并不容易，因为我们没有太
多太好的软硬件配套去训练，但是无论如
何， 这样一个梦想我一直没有放弃过，到
现在我还是这样想的：想成为一名职业足
球运动员。 ”

“

———马志威

马志威在社交媒体上大秀球技
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